

Dellah geerbt und ist von dieser Zeit an mit dieser fürchterlichen Krankheit sein ganzes Leben hindurch behaftet geblieben.

„Halima blieb bei der trostlosen Mutter einige Tage lang, bis sie etwas ruhiger wurde. Dann kehrte diese gute Frau betrübt in ihre Berge zurück. Amenah aber verließ Mekka, reiste nach ihrer Vaterstadt und wohnte dort von nun an.

#### Amenahs und Metallebs Tod. Abu Taleb, der Erzieher des Mohammed.

Amenahs ganzer Reichthum bestand in fünf Kamelen und dem alten abyssinischen Sklaven, den wir bereits öfter angeführt haben. Mit diesen zog sie aus Mekka nach ihrer Vaterstadt, wo sie bloß der Trauer um ihren verstorbenen Gatten und der Aufzucht ihres Sohnes Mohammed lebte. Die gute Frau hatte zu sorgen genug; doch wurde sie treulich von ihren Verwandten, besonders von dem ehrwürdigen tapfern Metalleb, unterstützt.

Dieser Greis stand in seinem einhundert und vierten Jahre, als er seinen jüngsten Sohn Abdallah verlor, ein Alter, welches unter den Arabern der damaligen Zeit durchaus nichts Ungewöhnliches war. Einfache Sitten, eine mäßige wohlgeordnete Lebensart, und der Aufenthalt in einem glücklichen milden Klima — alles dieses vereinigt, sichert dem Menschen fast immer, wenn ihn nicht unvorhergese-